
  

 

 

P. 9  P. 17 

Remise de la médaille  

Vie associative 
Aménagements  

urbanisme 

Bulletin Municipal 

Du Haut de la Tour 

 

janvier 2023 

n°103 

P. 5  

P. 23  

Parc Naturel régional 

du Verdon 

P. 30  

Revue de presse 



  

 

  

 

 

 

 

        

      

Edito 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Chères Saint-Martinoises,  
Chers Saint-Martinois, 
 
Une nouvelle année commence et elle est souvent le temps de 
bonnes résolutions.  
Le conseil que je représente reste sur une même ligne         
d’engagement dans le travail et la motivation au service de 
toutes et tous.  
Ce travail nous anime en bonne entente et nos réussites sont 
collectives.  
Votre présence, nombreuse, lors des vœux ce soir me réjouit :  
Elle est le signe de l’intérêt que vous portez à nos missions, 
mais elle est aussi la démonstration que nous pouvons nous 
retrouver autour de ces premiers vœux depuis notre élection 
en mai 2020. 
C’est donc avec beaucoup de plaisir après ces deux années de 
crise sanitaire et un peu plus, que je ne résumerais pas à des 
années covid car nous avons malgré tout pu travailler et       
construire, des vœux qui sonnent un peu comme un bilan de mi
-mandat.  
Je prends ces années de tensions comme des temps             
d’apprentissage qui nous aurons rendu plus forts et nous      
permettent d’embrasser l’avenir ; en ayant à l’esprit désormais 
que les difficultés fédèrent. 
 
Côté finances : 
L'année 2020 et la crise du covid ont fortement impacté notre 
budget en nous privant d'une partie de nos recettes de        
fonctionnement avec la fermeture de la crèche, de la garderie 
et l'interdiction de louer notre salle des fêtes. En parallèle, nous 
avons dû faire face à de nombreuses nouvelles dépenses liées à 
la crise sanitaire 
 
L’année 2020 s'est ainsi soldée par un déficit de notre section 
de fonctionnement. Nous nous sommes à partir de là attachés à 
réduire drastiquement les dépenses de fonctionnement,  
 
Nous avons renégocié une partie de nos contrats.  
Un travail a été fait afin d'économiser l'énergie avant même la 
crise du secteur énergétique, chaque dépense a été réfléchie et 
concertée.  
Et cette gestion rigoureuse nous a permis d'inverser la situation 
et de réaliser un excédent sur la section de  fonctionnement en 
2021 et 2022. 
 
 

 
Il nous faut rester en permanence concentré sur cette maitrise 
de dépenses : un travail quotidien. 
 
En investissement 
Malgré ces difficultés, nous avons continué à investir et ce sont 
ainsi près de  360 000€ de travaux qui ont été réalisés en 2021 et 
250 000€ en 2022, financés en grande partie par des subventions 
de l’Etat, de la Région et du Département ainsi que des appels à 
projets.  
 
Nous avons dû faire face à des imprévus qui ont relancé les 
échéances de certains de ces projets ;  
Mais nous gardons le cap de nos promesses de campagne. 
J’en profite pour remercier mon adjoint aux finances                
Jean Christophe Petrigny qui suit avec attention ces questions et 
œuvre à mes côtés sur la bonne gestion des finances de la com-
mune. 
 
Vous pouvez retrouver la totalité de ces investissements dans les 

3 bulletins municipaux qui sortent annuellement, 

Je vous en propose ici des morceaux choisis en 3 thèmes :  
 
1-La culture et le patrimoine 
2-L’environnement et la transition énergétique 
Et  3-Les travaux 
 

1-Les actions en faveur de la Culture et du Patrimoine se         
développent par un travail transversal qui touche en premier lieu 
à la qualité et au cadre de vie. 
 
Le Patrimoine nous permet de nous ancrer dans notre territoire. 
Souvent nous devons raisonner avec, sur les enjeux d’avenir et 
sur l’urbanisme. Il est parfois bloquant, et vécu comme motif de 
restriction quand ce n’est pas d’interdiction. 
Notre rôle d’édiles est celui de passeurs. 
Une transmission qui doit se faire d’abord : par et avec du bâti 
maintenu en état dont il nous faut composer avec. 
 
Lorsqu’on l’investit, le patrimoine est générateur de lien social, 
synonyme d’appartenance, C’est un élément de reconnaissance 
et d’ouverture aux autres qui permet d’inscrire sa propre histoire 
dans un paysage qui garde des traces laissées par d’autres avant. 
 
Nous avons dû engager cette année une étude de stabilité et de 
structure de la tour, à la suite de constatations de fissures. Cette 
étude a été réalisée par un architecte du patrimoine, nous    
travaillons avec le bureau « Architectures et héritages », avec la 
collaboration du Service Départemental d’Archéologie pour le 
volet de suivi archéologique.  
Ce diagnostic, outre de nous assurer de la solidité du rocher sur 
lequel est posée la tour, nous donnera une meilleure               
connaissance de ce monument classé, emblème du village et 
plus largement de tout notre département.  
C’est le préalable à d’éventuels travaux de confortements du 
sous-sol et de la tour elle-même. Ce sera un travail de plusieurs 
années avec des financements croisés.  
Dès cette année nous avons obtenu le soutien à hauteur de 50% 
du montant de l’étude de la DRAC PACA service des Monuments 
Historiques, complété d’une enveloppe régionale. 
Je remercie Côté architecte du patrimoine : Mme Sarah Coudry 
qui pilote l’étude. 
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Ces travaux de concert avec l’ONF, sécurisent l’intervention de 
nos pompiers dans les massifs boisés, en facilitant les accès et       
évacuation. Ils nous permettent aussi de lutter contre les risques 
d’incendie. 
Merci au service piloté par Mr Megis maire de Roumoules et 
Vice-président de DLVA et son équipe en particulier Marjorie 
Grimaldi. 
 
J’en profite pour saluer l’engagement de nos pompiers qui, cet 
été, ont été durement éprouvés par des feux d’envergure à      
Rougon et Villeneuve, pour ne citer que ceux-là.  
Pour vous dire aussi que Le lieutenant Jean-Paul Jouve vous    
proposera dans le printemps la découverte de leurs missions à 
l’occasion d’une journée porte ouverte à la caserne 
 
Avec DLVA  
Nous avons rallumé les étoiles ! 
 
C’est-à-dire éteint l’éclairage public. 
C’est actif depuis le 18 octobre de 23h à 5h pour la période   
hivernale.  
Cette extinction nocturne a pu être mise en œuvre rapidement.  
Merci aux équipes du Service éclairage public M. Jérôme Nicolas 
et M. Thierry Arnoux. 
Hormis les bienfaits financiers représentent une économie de 28 
000€, selon le calcul de l’agglomération, heureuse que la       
commune y   contribue. 
Il nous importe aussi d’être acteurs de la transition écologique, 
allant dans le sens de la trame verte et bleue en lien avec la  
renaturation du Colostre. 
 
Sur ce sujet éclairage 
 

Le jeu de boules est maintenant équipé en leds.  
Grâce à Michel Dépieds qui s’y est attelé.  
 
Nous avons fait de même à l’école communale équipée au  
complet.  
 
 
Concernant le photovoltaïque 

La commune a très tôt répondu favorablement à la proposition 
de DLVAgglo en faveur de l’implantation d’une centrale         
photovoltaïque sur des parcelles communales.  
Cet engagement, le nouveau conseil l’a conforté. 
Ainsi les études menées en 2021, avalisées par les services de 
l’ONF, le parc du Verdon et de la DDT ont permis en 2022, de 
désigner une entreprise. 
En 2023 nous signerons une promesse de bail avec la société 
engie green, sur des parcelles situées à Basset. 
Ce bail permettra d’engager des études écologiques et de      
déposer les premières pièces administratives pour une          
concrétisation et un début de production durant l’année 2026. 
 
Je remercie Alain Knorr qui a suivi chaque étape de validation de 
ce projet. Travail très mobilisant.  
Et également Mme Aurélie Breissac de DLVAgglo. Sans cet appui 
en ingénierie, il aurait été impossible de mener ce dossier au 
bout. 
Ce projet permettrait en outre de « dynamiser » notre budget de 
façon conséquente. Il vous sera présenté dans le courant de 
l’année 2023 au travers de réunions publiques. 
 
Dans ce cadre, DLVA lance un projet de territoire durant l’année 
2023 
Il vous concerne toutes et tous,  

…/... 

Et pour le suivi archéologique le SDA04 et son directeur Vincent 
Buccio Opération financée par le département dont je remercie 
nos deux conseillers départementaux ici présents. 
 
En mémoire du soulèvement bas-alpin et des résistants           
républicains de 1851, nous avons posé une stèle commémorative. 
 
A cette occasion, le parvis de la mairie porte désormais ce nom. 
Un événement rendu possible grâce à l’association 1851 . 
Je renouvèle mes remerciements à Mme Colette Chauvin et Mr 
Frédéric Négrel et Michel Dépieds, à l’origine de ce projet. 
 

Cet engagement pour le patrimoine s’est traduit par deux       
distinctions : 
En 2021, la commune a reçu le premier prix départemental « des 
Rubans du Patrimoine » pour les travaux de restauration et en 
particulier ceux du lavoir. Distinction remise par le BTP,       
l’association des maires et la Fondation du patrimoine.  
 
2023 sera l’année du classement en « Villages et Cités de        
caractères », après un parcours d’homologation mené en 2022, 
piloté par Mr Delsaux conseiller départemental et président de la 
commission que je remercie. 
Deux belles reconnaissances qui porteront le village encore un 
peu plus à connaissance et qui permettront d’obtenir des      
soutiens financiers ainsi que pour les particuliers désirant faire 
des rénovations de façades. 
 

Ce qu’il se dessine pour 2023 
C’est la réalisation d’une calade sur le parvis de l’église, retardée, 
pour des raisons administratives. 
Et La restauration d’un élément du patrimoine vernaculaire.  
Je tiens à remercier Jean-Michel Bouge de suivre avec motivation 
et engagement ces sujets.  
Deux distinctions qui d’ailleurs lui doivent beaucoup. 
 
La culture c’est également 9 manifestations et événements      
proposés tout au long de l’année, c’est aussi le lien que nous 
mettons avec les associations  investies dans ces domaines en les 
soutenant dans leurs propositions via l’aide apportée avec     
personnel communal au fil de l’eau et les subventions. 
 
2-Des Actions en faveur de l’environnement et de la transition 
énergétique. 
 
Avec le parc naturel régional du Verdon 
On a enfin redonné vie au Colostre ! 
 
Chantier unique puisqu’il aura fallu dévier le cours d’eau, le   
rehausser et le reméandrer. Il a été réalisé grâce au Parc du   
Verdon intervenu sur la compétence Gemapi.  
Il aura en l’occurrence permis à la commune de se conformer à 
la réglementation de suppression des seuils. 
Les travaux de restauration hydromorphologique se sont       
achevés en 2021.  
Depuis,  la rivière a essuyé ses premières crues.  
Je remercie les propriétaires riverains ayant permis ce chantier 
et Mme Suzanne Gioanni. 
 
Avec la communauté d’agglomération  
sur la compétence « plan massif » 
ont pu être réalisés : 

La réfection et l’entretien de la piste Saint Jean  
La création d’une piste DFCI en forêt communale et 
La réalisation des coupes aux abords des chemins  
communaux  
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…/… L’objectif est de réfléchir ensemble : habitants, usagers et    
aménageurs pour élaborer des stratégies d’adaptation         
adéquates.   
Co-construire une transition énergétique maîtrisée en          
définissant les zones les moins impactantes, d’un point de vue 
paysager et de la biodiversité, pour l’implantation de panneaux 
photovoltaïques.  
 
Enfin la commune a travaillé à la recherche d’économie      
d’énergie entre autre grâce : 
 

à une gestion sur mesure des chauffages des bâtiments 
communaux  

Des résultats déjà visibles et qui permettront l’an prochain dans 
certains lieux de baisser les puissances des contrats et ainsi 
réaliser des économies supplémentaires. 
 
En projet pour 2023 : 
nous allons poursuivre les pistes d’économie d’énergie et    
réaliser pour cela des travaux dans les bâtiments communaux. 

Rénovation des portes et des fenêtres de la salle             
polyvalente et la mairie, de l’appartement communal et du 
cabinet médical, avec des audits thermiques pour calibrer 
les travaux et pouvoir accéder au fond vert  
 

Avec l’Office National des Forêts  
3 Conventions pâturages ont pu être signées depuis 2021, 
sur des parcelles communales avec des éleveurs  locaux.  

L’occasion pour moi de rappeler combien notre territoire et 
notre paysage se sont façonnés par le pastoralisme et combien 
il reste très prégnant.  
Cette présence animale dans les forêts communales participe à 
l’entretien et limite le risque d’incendie. 
 
3-Concernant Les Travaux 
 
En faveur du numérique 

Dans le cadre du déploiement du plan France relance  
En 2020, une Antenne 4G a pu être installée de sorte qu’elle 
puisse bénéficier aussi à nos voisins Esparronnais.  

Merci à ENEDIS d’avoir modifié et adapté le projet et             
notamment son alimentation.  
Je remercie les 2 propriétaires d’avoir accepté que notre choix 
d’implantation se fasse sur leurs parcelles. 

 
Concernant le déploiement de la fibre sur la commune      
celui-ci est terminé.  

Nous sommes encore en négociation d’une convention         
d’occupation en forêt communale avec XPfibre et l’ONF, pour 
les poteaux installés sur le chemin de la palud. 
 

L’aménagement de la bibliothèque maison des associations  
a été réalisé au travers d’un grand chantier participatif.  
Je renouvèle mes remerciements au groupe de bénévoles et 
élus Saint-martinois « mangeurs de gratins » ils se                  
reconnaîtront,  qui durant plusieurs mois en 2021, le vendredi, 
ont réalisé ces travaux  
La bibliothèque a quant à elle, été repensée, par le service   
médiathèque de DLVA.  
Je remercie Claire Zarha directrice alors du réseau des           
médiathèques, du suivi de ce déménagement. 
Merci aux bénévoles qui tiennent la permanence et animent la 
bibliothèque chaque semaine, Denise Gnolfi, Monique Fierobe 
et Monique Robert Lacour. 
 

En 2020 la route de la palud a été refaite, le service eau et  
assainissement DLVAgglo est intervenu en parallèle.  
 

 
 

Les panneaux ont été repositionnés en lien avec des         
ralentisseurs aux abords des maisons et  
la vitesse a été limitée. 

 
Depuis le début du mandat nous nous employons à réaliser des 
opérations de rénovation sur les bâtiments communaux. 
Je citerai la requalification du poste d’accueil de la mairie avec la 
mise en place d’un cloisonnement de confidentialité. 
 
A l’école, en 2021 nous avons réalisé la sécurisation périmétrique 
de la cour.  
Au travers de la création d’un mur de clôture et du                   
réaménagement des portails. 
 
2022 a été aussi l’année d’une fermeture de classe à l’école  
Je ne peux que déplorer le manque de concertation avec    
l’éducation nationale sur ce sujet. 
Je tiens à remercier les parents d’élèves, le personnel            
communal, les enseignants et les saint martinois qui se sont 
mobilisés pour un « blocage de l’école » au printemps,          
manifestant leur mécontentement et inquiétude bien légitimes. 
Nous nous sommes efforcés, de réorganiser le bâtiment scolaire 
en conséquence afin de permettre à nos petits élèves le       
meilleur accueil possible. Nous avons encore des points à       
améliorer et nous nous y attelons, mais notre volonté fait face, 
hélas, à nos finances. 
 
2022 c’est également la création d’un Regroupement              
Pédagogique Intercommunal avec la commune d’Esparron, ce 
dont je me réjouis.  
De nombreux enfants esparronnais sont actuellement accueillis 
à la crèche du village. C’est un pari sur l’avenir entre nos deux 
communes. 
 
Merci à mon adjointe Christel Gebelin de l’efficacité de son 
travail dans le domaine de la petite enfance, sa rigueur et son 
aide au quotidien. 
 

Côté travaux  
c’est aussi l’acquisition d’un tracteur et de son 
outillage pour nous donner rapidité et autonomie. 
 

Tracteur non réceptionné encore, nous avons pu en attendant 
négocier avec l’entreprise le prêt de celui que vous avez pu 
découvrir. 
 
En projet pour 2023 
 
 La rénovation de l’ancienne mairie pour de la location 
 résidentielle 

 Pour les poubelles tri et ordures ménagères nous avons 
prévus l’installation de colonnes semi-enterrées à      
l’entrée est du village. 

Financées pour l’équipement, par la DLVA, dont je remercie Mr 
Vincent Allevard, vice-président en charge de ces sujets, ici 
présent. 
 

L’étude de sol pour le chemin du Castelleras, préalable à 
sa réfection. 

Avec l’appui technique du cabinet Beaumet et Fraisse  
La création d’une halle sportive couverte de                
photovoltaïque au stade, encore à l’étude 

 
Ce sera également la révision du PLU, et l’installation de caméras 
de vidéo protection aux abords de la place du village et des   
parkings mairie et jeux de boules. 
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Je remercie mon adjoint Yves Aillaud, absent ce soir  
véritable couteau suisse de la commune, très investi dans sa 
mission et toujours en action. 
 
Deux mots concernant les associations : 
Parce ce que nous avons la chance d’être une commune au 
tissu associatif riche. 
Et J’en suis très fière.  
Plus de 10 sont actives : en faveur de la jeunesse, de nos aînés, 
de la Culture, du sport, elles proposent des manifestations et       
répondent toujours présentes lorsque nous les sollicitons.  
Les bénévoles sont investis et œuvrent d’arrache-pied tout au 
long de l’année pour proposer leurs activités.  
8 000 euros ont pu leur être versés cette année grâce au travail 
de la commission association, pilotée par Michel Dépieds. 
 
Merci à vous et vos équipes : vous faites battre le cœur du     
village.  
On peut les applaudir chaleureusement. 
 
Sur ce sujet, je voudrais saluer l’arrivée de deux nouvelles 
équipes  
Tout d’abord à l’association des parents d’élèves avec un beau 
programme annuel à destination des enfants mais pas que... 
et aux Amis du Colostre. 
Je leur souhaite de la réussite dans leurs projets. 
 
Après une équipe de la boule Saint-Martinoise qualifiée en 
championnat de France l’an dernier, cette année ce sera au club 
de vovinam d’accompagner trois jeunes en coupe de France. 
Souhaitons aux deux saint martinoises :  
 

Amandine Favre et Inès Orreggia  
 

une belle compétition. 
Bravo à elles !   
 
Enfin, 
Merci aux agents communaux qui participent et partagent la 
réussite collective en s’attachant au quotidien aux missions de 
service public 
Agents comme élus notre devoir d'exemplarité est commun. 
 
Je salue le travail de l’ensemble mon conseil et les remercie pour 
leur motivation sans faille, leur bienveillance, leur disponibilité et 
leur capacité à proposer des solutions. 
 
Merci de cette excellente collaboration. 
 
Deux mots pour vous dire que : 
Nous gardons le cap et la motivation du départ intacte. 
Que nous travaillons dans la sincérité et l'humilité mais avec 
tout le sérieux qu'il se doit. 
Que nous sommes toujours disponibles pour accueillir vos  
questions ou demandes. 
L’essentiel pour bien faire est, je pense, d’aimer les personnes 
et de savoir écouter. 
Collectivement, nous apprenons des échecs et regrettons les 
délais et la complexité administrative des démarches,  
Je pense en particulier à celles et ceux qui n’ont pas accès au 
numérique. 
C’est souvent dans les accueils des mairies que nous apportons 
la première aide.  
Nous sommes la première ligne du service public. 
La mission est belle. Et j’ai la chance d’être bien entourée pour 

m’atteler à la tâche sereinement. 

 

 

Arrivée au terme de mon propos, il me reste à présent, et avec 
une profonde sincérité, à vous souhaiter en mon nom et celui 
du Conseil municipal : une belle et heureuse année, emplie de 
joie, de petits et grands bonheurs, de réussite dans vos projets 
pour vous et vos familles. 
J’adresse également mes vœux à tous nos partenaires qui nous 
accompagnent dans la concrétisation des actions et dans les 
projets, La Poste, le Crédit agricole, le bailleur social H2P,    
Enedis, l’ensemble des services de Dlva, le SDE04, l’office de 
tourisme communautaire, l’ONF, le Parc Naturel régional du 
Verdon, Les archives départementales, le SDA, la DRAC,  
la fondation du patrimoine, les pompiers, les services du       
département, de l’état, de la Région, la safer, la CAF, la         
gendarmerie et enfin tous nos acteurs économiques locaux, 
agriculteurs, les hébergeurs et les artisans, commerçants de la 
commune. 
 
A l’orée de cette nouvelle année j’ai également une pensée 
pour les plus démunis, les plus fragiles et celles et ceux qui ont 
eu la douleur de perdre un de leurs proches.  
 

Permettez-moi de terminer en citant un auteur qui compte 
pour moi 
 
Antoine de Saint-Exupéry  
 
« Être homme, c’est précisément être responsable, c’est sentir 

en posant sa pierre, que l’on contribue à bâtir le monde »  

 

Laurence Dépieds 

 
 

Cérémonie des vœux du 20 janvier  
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Travaux de carottage 10 novembre 

Études de la tour de l’horloge 

Le bureau d’Etudes « Architecture et Héritages » 
piloté par un architecte du Patrimoine, a réalisé 
les premières études de sol dans le courant du 
mois de septembre et d’octobre. 
Des relevés du bâti ont également été réalisés 
sur le monument lui-même. 
 
En parallèle une recherche dans les archives    
départementales des Bouches-du-Rhône et des 
Alpes de Haute-Provence, ainsi que dans les  
archives communales et même nationales ont 
permis d’écrire une page de l’histoire de la tour. 
 
Début janvier les archéologues du service        
départemental d’archéologie sont intervenus, 
préalable aux éventuelles investigations de sols 
des entreprises de géologie. 
Ce diagnostic archéologique est complétement 
financé par le Conseil Départemental. 
 
Notons que nous avons obtenu une aide à     
hauteur de 50% de la facture de l’étude de la 
DRAC PACA service des Monuments                
Historiques pour un montant de 14 000€ HT. 
 
Une demande de subvention a également été 
déposée auprès de la Région Sud. 
 
Dossier à suivre… 

Bulletin municipal n°103 - janvier 2023 

Aménagements et Urbanisme 

Sondages nord de la tour 
Janvier 2023 

De nouveaux bancs 

Très prochainement seront installés de          
nouveaux bancs sur la place, au bord des jeux 
de boules et sur les aires de la tour. Les anciens 
bancs  encore utilisables seront posés le long du 
chemin de la Palud. Enfin des poubelles seront 
adossés à ces bancs sur certains sites. 

La vidéo protection 

Dans le cadre du budget 2023, un dossier d’aide 
de l’état sera déposé afin de nous permettre 
d’installer des caméras de vidéo protection aux 
abords des parkings du centre du village. 

Rénovation du bâtiment        

communal 

Le conseil a souhaité s’engager dans une        
démarche de travaux dans les bâtiments      
communaux, avec entre autre la réduction de la 
consommation d’énergie par une meilleure   
isolation. En 2023 un dossier de demande de 
fonds de l’état sera déposé pour la rénovation 
des portes-fenêtres et fenêtres de la mairie, 
salle polyvalente, cabinet médical et logement     
communal. 
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 Culture Tourisme  

Le 27 novembre dernier, la salle polyvalente 
était trop petite pour contenir les nombreux 
Saint-Martinois qui échangeaient, vendaient les 
jouets délaissés par les enfants ; les vêtements 
ou les chaussures à peine portés par des enfants 
qui grandissent trop vite, ou les habits victimes 
de la lassitude de leurs propriétaires. 
Une belle journée, ponctuée d’éclats de rires, 
d’échanges et de bonne humeur.  
Une expérience à renouveler. 

Labellisation « Villages et Cités de caractère » 

Le village a été labellisé « Villages et Cités de     
caractère » par le Conseil Départemental (Voir le 
numéro 102). 
Il fallait désigner 2 personnes pour siéger au   
syndicat mixte. 
Ont été désignés à l’unanimité par le conseil  

municipal : Jean-Michel Bouge comme membre 

titulaire, Lucie Gossmann comme membre     

suppléant et Laurence Dépieds comme membre 

experte.  

Le vide-dressing bourse aux jouets 

Pour des raisons de sécurité, il nous a été     
interdit de tirer le feu d’artifice durant la fête 
d’été. Nous avons dû délocaliser le feu        
d’artifice en haut du chemin de Pauron.  
L’emplacement a nécessité la création d’une 

plateforme de tir, ici en photo, réalisée par 

Yves Aillaud.        

L’équipe municipale remercie le propriétaire 

du terrain d’avoir accepté ce choix et laissé 

l’usage de son champ. 

Le feu d’artifice  

La conférence du 21 octobre dernier, pour fêter 

les 30 ans de découvertes du site archéologique 

de Buffe Arnaud a rassemblé plus de 70           

personnes dans la salle des fêtes. 

Le conférencier nous a emporté dans le monde 

des gaulois durant plus d’une heure. 

Une assemblée passionnée et même les plus 

jeunes y sont allés de leurs 

questions. 

Une belle soirée sous le signe 

de la passion, de la             

transmission de l’archéologie, 

par un conférencier              

exceptionnel. 

Conférence Buffe Arnaud 

Conférence du  Buffe Arnaud  
par D. Garcia 
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Le mardi 13 décembre, nos anciens ont eu le 
plaisir de recevoir le colis de la mairie.  
La municipalité perpétue ainsi une ancienne    
tradition.  
Tous nos séniors de plus de 70 ans en               
bénéficient. Ce sont au total 39 colis pour les 
couples et 59 colis pour les personnes seules qui 
ont été distribués.  
Cette année encore, la commune a fait le choix 
de le composer de produits locaux, réalisés pour 
la plupart par des artisans du village. Pâté,       
confiture, vin de Régusse… sont venus réjouir les    
papilles de nos ainés. 
Une façon de les aider à terminer 2022 dans la 

douceur. 

L’actu en bref 

Les colis de Noël 

Depuis des décennies, on voyait réapparaitre, 
tous les ans, au mois de décembre, les mêmes 
illuminations de Noël.  
La plupart n’étaient plus aux normes ou ne        
fonctionnaient plus. 
Plutôt que d’en racheter de nouvelles, la mairie a 
décidé d’innover en décorant elle-même le 
centre du village. 
Aidés par des volontaires, par l’APE, par nos    
employés municipaux, par des élus, des             
décorations ont été confectionnées. Elles ont été       
installées sur la place de la Libération et la place 
Arsène Burle. Une après-midi de création s’est 
tenue le 7 décembre pour la fabrication des    
décorations.  
Le sapin du partage de l’APE a été décoré le 17 
décembre dans un joli moment de convivialité. 
Un grand merci à tous et à toutes pour ce        

soutien actif. 

Les décorations de Noël 

C’est sous la baguette de Mireille Chong, chef de 
chœur de plusieurs chorales que nos chères 
têtes blondes ont présenté le spectacle qu’ils 
avaient concocté avec leurs enseignants. 
Il nous ont réjouis avec plusieurs chants de Noël 
et une belle saynète sur le thème de Noël 
« Pauvre petit sapin ». 
Les Saint-Martinois sont venus nombreux pour 
applaudir et leur faire une standing ovation.  
De grands bravos à l’APE, au CASC, aux             

enseignants, aux enfants et au personnel          

municipal pour leur soutien. 

L’après-midi s’est terminée par l’arrivée du Père 

Noël, qui n’avait pas oublié son rdv au village, 

pour le plus grand plaisir des petits. 

Le spectacle de Noël  

des enfants 

Distribution des cadeaux aux enfants 



8 

 

Focus sur les  
archives  

départementales 

Conférence 
LES BRIGANDS 

Par J-C Labadie 
Directeur des archives  

départementales 
Mercredi 8 février 
Salle polyvalente 

gratuit 

L’association des parents d’élèves  
vous propose un  

CARNAVAL  
Le Dimanche 5 mars 
PLACE DU  VILLAGE 

4 missions : Collecter, 
Conserver, Classer,   

Communiquer et mettre 
en Valeur 

Les archives sont         
accessibles au bâtiment 
2 rue du Trélus à Digne.  

Mais vous pouvez  
retrouver de  

nombreuses archives 
sur : 

www.archives04.fr 

Assemblée Générale  
Du CASC 

Le 18 février à 10h 
Verre de l’amitié offert 

Programme du CASC 
Les vendredis de Saint-Martin  

 
3 février 2023 à 18h30 

Autour du roman de et par Jacques Bec 
"Le siècle de Joseph" 

salle polyvalente-Gratuit 
3 mars 2023 à 18h30 

Soirée accordéon avec Sylvie Blanc 
salle polyvalente - 5€ 

Mardi 8 mars 2023 à 18h30  
le Club du livre  

Hommage aux femmes dans la littérature 
et la musique 

Salle polyvalente - Gratuit 
7 avril 2023 à 18h30 Film de Régis Nicolas 

"Souvenirs du monde" 
Salle polyvalente - Gratuit 
28 au 30 avril 2023 festival  

des Saynètes du manteau de Brômes 
Salle polyvalente - 8€ 

2 juin à 18h30 Concert guitare et flûte 
Eglise - 5€ 

7 juillet 18h30 Exil  
par le groupe Veiren bèn 

Eglise - 5€ 
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zones humides, l’hydromorphologie 
et la gestion des digues. 
Elles sont toutes visibles sur www.youtube.com/
parcduverdon 
 

Les écogardes… 20 ans    

d’actions 

 
En cette année 2022, l’opération écogardes du 
Verdon fête ses 20 ans. Imaginé pendant la 
création du Parc, le dispositif a été conçu 
comme une opération de terrain. Les écogardes, 
revêtus d’un uniforme spécifique, incarnent le 
Parc au contact des publics, visiteurs comme 
habitants, en portant et transmettant les valeurs 
d’un espace fragile et protégé. Les écogardes 
adhèrent à la famille des Gardes Nature          
regroupant les agents des espaces protégés  
(Parcs nationaux, Parcs naturels régionaux,    
Réserves naturelles, Grand Site de France, 
gardes du littoral). L’ensemble de ces agents 
constitue le maillon opérationnel de la           
protection de la nature et plus largement des 
patrimoines dans les espaces protégés. Ils      
interviennent autour de trois grands axes : la 
protection du patrimoine naturel, son partage et 
le lien avec le territoire. Le cœur de mission des 
écogardes s’inscrit dès le départ dans une      
optique d’accueil et de sensibilisation dressant 
le constat que bon nombre de sites à forte      
notoriété ne sont pas adaptés à recevoir un flux 
massif. 
 
Opérations d’enlèvement de déchets et          
d’encombrants : 
4,8 t évacués par les agents, 5,2 t héliportés 
13 t de bateaux et de barques 
5 carcasses de voitures, 155 pneus, 2,2 t         
évacués lors des ramassages citoyens (11     
communes ont participé, 2 ramassages avec 
l'aide de chevaux de trait, ont rassemblé près de 
143 participants et 200 élèves). 
En trois ans, c'est près de 66 tonnes de déchets 
qui ont été retirées des milieux naturels. 
  

 

PARC NATUREL REGIONAL DU VERDON 

Environnement 

La démarche de révision de la Charte du Parc, 
notre nouvelle feuille de route pour 2024-2039, 
se poursuit et le projet s’enrichit suite aux avis 
rendus par les instances nationales. 
La situation préoccupante que nous avons    
connue cette année avec une sécheresse        
sévère, des canicules successives, des incendies 
de grande ampleur... nous a projetés face aux 
difficultés que nous redoutions notamment   
autour des questions de gestion de la ressource 
en eau et des milieux aquatiques. Tout nous 
confirme l’urgence à agir pour se préparer et 
limiter les impacts du changement climatique en 
cours.  

Cela nous conforte également dans le choix de 
placer la question climatique comme le fil rouge 
de notre prochaine charte et d’en faire une   
priorité qui s’impose à toutes nos interventions. 
Avec Bernard Clap, président du Parc Naturel 
Régional du Verdon depuis 2019, nous           
préparons la 3e charte du Parc pour 2024-2039,     
l’actuelle arrivant à échéance. Cet exercice de 
réflexion collective nous a déjà permis de        
partager notre vision du territoire du Verdon : 
quelles 
dynamiques en cours ? Quels potentiels ? Quels 
besoins ? Et de co-construire les objectifs que 
nous nous donnons pour l’avenir du territoire. 
Faire face collectivement aux bouleversements 
climatiques et sociétaux   

Gérer de manière concertée nos « biens       
communs » 

Viser un développement équilibré du territoire. 

Epage, Gemapi... Pas tout 

compris ? 

Une série de vidéos a été réalisée pour expliquer 
ce qu’est la compétence « Gestion des Milieux » 
Aquatiques et Protection contre les Inondations 
et comment elle s’organise sur le bassin versant 
du Verdon. Vous y retrouverez aussi les sujets 
de l’entretien de la ripisylve, la préservation des   

Bulletin municipal n°103 - janvier 2023 

Charte 2024-2039, bientôt l’enquête publique ! 

http://www.youtube.com/parcduverdon
http://www.youtube.com/parcduverdon
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Luttons contre les espèces   

exotiques envahissantes ! 

 
Pour en savoir plus, le Parc du Verdon propose 
un guide technique avec des fiches pour        
connaître et lutter contre les espèces              
envahissantes des milieux aquatiques du bassin 
versant du Verdon :             
Guide téléchargeable sur www.parcduverdon.fr. 
 

Les communes rallument les 

étoiles !!! 

 
Aujourd’hui, observer un ciel nocturne et        
apprécier son décor d'étoiles libéré de toute 
pollution lumineuse devient parfois difficile dans 
nos villages en raison d’un éclairage public      
inadapté. Cette nuisance recouvre au sens de la 
Loi « les émissions de lumière artificielle de    
nature à présenter des dangers ou à causer un 
trouble excessif aux personnes, à la faune, à la 
flore ou aux écosystèmes, entraînant un          
gaspillage énergétique ou empêchant            
l'observation du ciel nocturne ». 
 

À voir : des vidéos pour tout 

comprendre de natura  

2000  : 

 

La Direction      
régionale de     
l’environnement, 
de l’aménagement 
et du logement de 
Provence-Alpes-
Côte d’Azur 
(DREAL PACA) et le 
Parc du     Verdon 
ont   réalisé une 
série de vidéos 
pour   aider tout 
un chacun 
à comprendre ce 
qu’est le   réseau 
Natura 2000, en 
quoi il consiste en 
région, quels sont 
ces      

espaces et quels sont les structures et             
organismes qui s’en occupent.  

Comment vous pouvez agir au sein de ce réseau, 

que vous soyez propriétaire ou usager... 

Vidéos proposées et coordonnées par le Parc 

naturel régional du Verdon, réalisées par Lazulis 

production, financées avec le concours du Fonds 

Européen Agricole pour le Développement Rural 

et l’État. 

Toutes sont visibles actuellement ou le seront 

prochainement  

sur www.youtube.com/parcduverdon. 
 
Extraits recueillis sur la lettre d’information n°5 
de décembre 2022 du Parc Régional du Verdon. 
 
Nous vous invitons, comme toujours, à vous    
tenir informés de la vie et des actions menées 
par le Parc. 
 
Bonne lecture et à très vite,  
 

Lucie Gossmann, Nicole Pianetti, Alain Knorr 

http://www.parcduverdon.fr
http://www.youtube.com/parcduverdon
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 Histoire  

Retour sur une exposition 1ère partie 

Les élus de la commune  

Cette exposition avait été réalisée à partir des         
archives communales en 1996-1997. Les               
informations y sont non exhaustives et quelques  
lacunes subsistent du fait de la documentation   
manquante dans les archives communales. 
Les planches d’exposition sont aujourd’hui           
conservées aux archives communales. 
 
Elections Communales de 1831  
(Renouvellement triennal de la moitié des élus) 

Joseph FOUQUE 
Hypolite NEVIERE 
Jean-Baptiste REILLE 
Etienne ARDOUIN 
Antoine BURLE (Aubergiste) 
Jean Laurent BURLE 
Frédéric AMBROIS 
Abraham GUIRAND 
Balthazar CAPON 
Etienne ESMIOL 
Jean Joseph ROUX 
Jean Joseph PUGET 

 
Elections communales de 1833 
Le 10 février 1833 : suite à la démission de M. 
GUIRAND, maire, le CM se retrouve à 10 élus. 
Le 13 juin 1833 : démission de 4 conseillers 
municipaux : GUIRAND, ESMIOL, ROUX,     
PUGET, en conséquence, il faut procéder à 
une nouvelle élection. 
Le 16 novembre 1833 : une lettre de la      
préfecture précise que le CM de Saint Martin 
est dissout et que de nouvelles élections   
auront lieu le dimanche 1er novembre 1833. 
 
Election du 2 novembre 1834 

Etienne ARDOUIN 
Balthazar CAPON 
Jean Joseph ROUX 
Joseph TARDIVY 
Joseph FOUQUE 
Etienne ESMIOL 
Joseph MAUNIER 
Bonaventure ARDOIN 
 

Election de 6 Conseillers Municipaux en 1840 
Etienne ARDOIN 
Joseph FOUQUE... 

 

Au fil des archives communales 

Election de 5 membres du conseil municipal en 
1843 

Abraham GUIRAND 
Jean-Baptiste AMBROIS 
Joseph BURLE (son élection avait été         
annulée, le 7 juillet par le Préfet, il a ensuite 
été réélu le 13 juillet) 

 
Conseil Municipal de 1846 
Renouvellement de la moitié des élus 

Joseph MAUNIER 
Joseph FOUQUE 
Casimir BURLE 
Antoine de Jean BURLE 
Joseph TARDIVY 

Remplacement de la démission de M. Frédéric 
AMBROIS par Antoine BURLE 
 
Elections communales de 1848 
Elus au premier tour 

Abraham GUIRAND 
Joseph FOUQUE 
Joseph MAUNIER 
Bonaventure ARDOIN 

Elus au deuxième tour 
Laurens GUIRAND 
Jean-Paul BOUTEUIL 
Hilarion REILLE 
Honoré BURLE (perruquier) 
Jean-Louis Frédéric JIHAN 
Charles MICHEL 
Antoine de Jean BURLE 
Balthazar CAPON (élection annulée le 19 août 

1848 par décision préfectorale) 

 
Conseil Municipal de 1852 

Jean-Baptiste VASSAL 
Hippolite AYMES 
Joseph TARDIVY 
Antoine de Jean BURLE 
Etienne MAUNIER 
BURLE (aubergiste) 
JIHAN (père) 
Hypolithe ESMIOL 
François ARDOIN 
Jean-Baptiste AMBROIS 
 

Election municipale du 22 juillet 1855  
   Gilly SOURRIBES 

François ARDOUIN 
Joseph TARDIVY 
Jean-Baptiste VASSAL 

Bulletin municipal n°103 - janvier 2023 
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Acquisition de la tour le 30 mars 1866 
pour 400 francs. 

Décision prise, le 27 juillet 1867 de 
reconstruire le pont sur le Colostre.  
La dépense s’élève à 6421 francs. 

Le 4 août 1868, Mlle Colette FABRE et 
Mme Rosalie CHABERT (épouse JJ 

BURLE) font don à la commune      
respectivement de 1000 et 500 francs 

pour la translation du cimetière. 
Le 16 octobre 1870, le Conseil         

municipal apprend qu’il est dissous 
par arrêté préfectoral  pris le 21     

septembre 1870. 

 
Etienne MAUNIER 
Euché SAUVAN 
Antoine de Jean BURLE 
Alexandre ROUX 
Hipolite ESMIOL 
Laurent MARTIN 
Hilarion REILLE 
Laurent GUIRAND 
André François AYMES 
 

Election Municipale de 1860 
Hilarion REILLE 
Henry Pascal TARDIVY 
Antoine BURLE 
Jean-Baptiste VASSAL 
Laurent GUIRAND 
François ARDOUIN 

Laurent MARTIN 
Antoine DEPIEDS 
André AYMES  
André François AYMES 

 
Conseil Municipal de 1866 à 1870 
    Jean Joseph BURLE, maire 

Jean-Baptiste AMBROIS 
Hypolite ESMIOL 
François ARDOUIN 
Etienne MAUNIER 
Jacques AYMES 
Jean-Antoine BURLE 
Jean-Paul BOUTEUIL 
Pierre ANGELVIN 
Louis MAUNIER 
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Histoire  suite... 

Au démembrement du comté de Provence au XIème 
est créé le comté de Forcalquier (Fourcauquié), 
alors que les moines de  l’abbaye de Saint Victor 
s’étaient  implantés  dans toute la Provence.   
Aux XIème et XIIème siècles, les Gasqui sont dans       
l’entourage des comtes de Forcalquier.  
 
Par la suite, parmi cette famille, nous pouvons 
compter : *deux évêques : Jean Gasqui  (évêque 
de Marseille en 1335, + 1344) et Jean Gasqui, 
(religieux bénédictin, né à Manosque, évêque de 
Nîmes en 1367, +1372). *Jacques Gasqui, syndic 
de Forcalquier en 1332, un autre Jacques Gasqui 
prête hommage (reconnait être le vassal) pour les 
terres de Limans et de Ségriès en 1385. 
*En 1380, noble Raymond Gasqui est député en       
Avignon auprès du pape (en fait l’antipape       
Clément VII). 
*Antoine Gasqui sert comme capitaine dans les 
troupes protestantes pendant les guerres de    
Religion. 
*Noble Pierre GASQUY (licencié en droits et    
avocat) est viguier de Forcalquier en 1484, et 
neuf fois consul de Manosque entre 1474 et 
1512. 
 
Cette famille de Gasquy forme deux branches, 
toutes deux maintenues dans leur noblesse en 
1667 et 1668 (révision de la noblesse effectuée 
par Louis XIV). 
 
La branche aînée restée à Manosque, semble           
disparaître avec Louis de Gasquy (1620-1693) 
avocat au parlement, sans postérité.  
 
La seconde branche, formée par le capitaine  

Melchior de Gasquy (1547-1606) capitaine pour 

le roi et gouverneur du fort de Brégançon 

(actuellement résidence des présidents de la     

République), s’éclipse à la génération de ses petits

-fils. Son fils Honoré prend la suite de son père 

dans sa charge de gouverneur, puis devient    

marquis de Brégançon en 1619. La branche 

s’éteint à la génération de ses enfants, Claude 

(père d’un seul fils, François, dont on perd la  

trace), Jean et François-Joseph (chevaliers de 

Malte), contraints de vendre le marquisat de     

Brégançon.  

I- Melchion de GASQUY écuyer de Manosque 
(fils    cadet d’Arnoux, écuyer, et de Marguerite 
de Dromon), consul de Manosque en 1580,         
capitaine pour le roi du château et fort de     
Brégançon en 1582, pourvu en 1597 d’une 
charge de capitaine de galère, avait fait          
reconstruire Brégançon à ses frais (baptisé le 9 
février 1547 en l'église Saint-Sauveur de        
Manosque (parrain Melchion, baron               
d’Allemagne, marraine Marthe Gasqui nièce   
dudit  Arnoux)), décédé à l’âge de 60 ans en 
1606 ; épouse à Manosque, par contrat du 8 
décembre 1579, Anne BLANCHARD veuve de 
Joseph     REYNAUD, notaire royal et greffier de  
Valensole, fille de Claude, docteur en droit et 
avocat au parlement de Provence et de         
Marguerite BLAYN, sa première épouse.  
Il est père de : 
 
1. Melchionne fille de Catherine MUSNIER, qui 
pourrait être la même que Catherine Musnier, 
mère de Toussaint et Suzanne de                   
Glandevès. Melchionne de GASQUY née à      
Manosque, épouse par contrat du 11 janvier 
1592 fait au fort de Brégançon (Jehan           
Commandaire, notaire à Hyères, insin.), Jaumet 
BAUSSET, de Bormes, fils de Jacques, patron, et 
de feue     Catherine ABRASSAVIN. Les témoins  

Les Gasquy 

 Blason des Gasqui de Manosque, 
marquis de Brégançon  

 
Ecartelé en sautoir de gueules et 

d'or, accompagné de 2 fleurs de lys 
d'or et deux roses de gueules, de 

l'un en l'autre  
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au contrat sont Thomas Périer, Paulet Fresquière,             
chirurgien, Jehan R... de Mane ; de Bormes,      
Jehan Rocofueilh, Jehan Montanargues prêtre de 
Bormes, Jehan     Trotebas écolier de Tortons, 
Claude Gaillier, Jehan Cauvet, de Bormes, et 
Jacques Carle, de Manosque. Elle est marraine à 
Bormes en 1601. 
 
2.  Melchion fils d'Anne Blanchard : Melchion de 
GASQUY baptisé le 17 décembre 1577 en l'église 
Notre-Dame de Manosque (parrain    Bernard de 
Lora, marraine Melchionne de Gasquy). 
3.  Honoré qui suit, 
4.  Hubert de GASQUY légataire de sa grand-mère 
paternelle en mai 1582, ondoyé le 13 janvier et 
baptisé le 22 septembre 1582 en l'église Saint-
Sauveur de Manosque (parrain Scipion Rainaud, 
marraine Catherine Blanchard). 
5.  Joseph de GASQUY écuyer, (capitaine du fort  
1. de Brégançon du 21 juillet 1606, suite au   
décès de son père) à son propre décès à          
Brégançon en 1609, fut baptisé le 27 août 1583 à 
Saint-Sauveur de Manosque (parrain Joseph 
Blayn prévôt de Forcalquier, marraine Marguerite 
de Dromon sa grand mère). 
6.  Marguerite de GASQUY dite Margot, marraine 
à Bormes en 1617, épouse par contrat du 24 avril 
1614 à Hyères, et le même jour en la chapelle de 
Brégançon, Denis de PUGET seigneur du Levant 
d’Hyères, fils de feu Claude et de Catherine de    
GUIBERT. 
7.  Catherine de GASQUY, décédée le 27 mai 
1660 à Moriez, épouse par contrat du 3 avril 
1617 (Féraporte notaire) et le 30 avril 1617 en la     
chapelle de Brégançon à Bormes, Paul de      
CHAILAN seigneur de Mouriès et du Castellet, 
frère de Pierre ci-dessous. 
8.  Diane de GASQUY marraine à Bormes en 1604,    
décédée le 6 octobre 1651 à Moriez, épouse par   
contrat du 3 et le 30 avril 1617 en la chapelle du 
fort de Brégançon à Bormes, Pierre de CHAILAN 
sieur de Mouriès et du Castellet, fils de feu      
Antoine, et de Jeanne de GOMBERT de            
VERDACHES, en présence de Gaspard Bausset. 
 
II – Honoré de GASQUY écuyer, seigneur de             
Brégançon et Léoube, capitaine et gouverneur du 
fort de Brégançon à la mort de son frère Joseph 
de Gasquy en 1609, achète la seigneurie de     
Brégançon appartenant au domaine royal en  

1617, déchargé du droit de franc-fief (paiement 
au roi par un roturier lors de l’acquisition d’un 
domaine concédé par ce roi)  le 9 juin 1639, 
épouse le 1er décembre 1615 en la  chapelle du 
fort de         Brégançon, Marguerite de Castellane              
Montmeyan, fille de Roland seigneur de       
Montmeyan, et de Marguerite de Castellane    
Esparron. D’où : 
 
1. Marguerite de GASQUY née le 23 avril 1619 à 
Montmeyan. 
2. Claude François qui suit, 
3. Jean de GASQUY seigneur de Brégançon,        
maintenu noble par jugement du 29 décembre 
1668. 
4.  François Joseph de GASQUY                           
BREGANÇON chevalier de l’ordre de Malte, reçu  
en 1651, porte pour armes : écartelé en sautoir 
de gueules et d’or à deux fleurs-de-lys, et deux 
roses de l’un  en l’autre.  
5.  Marie de GASQUY épouse par contrat du 13            
octobre 1661 devant Me Rambert, notaire à    
Fox-Amphoux, François de BOUTINY avocat au 
parlement d’Aix,    consul d’Hyères, fils de Pierre 
et de Claire BERNARDY. 
6.  Anne de GASQUY épouse le 4 août 1664,               
Marc-Antoine de SABRAN seigneur d’Aiguines,         
Canjuers, Biosc et Beauregard, veuf de Madeleine 
de Gaffarel, fils cadet d’Honoré, écuyer, seigneur 
de  Canjuers, Aiguines et de Roumoules en partie, 
et d’Anne de LA TOUR, dame de Roumoules. 
   
III - Claude de GASQUY qualifié marquis de 
Gasquy, seigneur de Brégançon et de Léoube, 
maintenu noble par jugement du 29 décembre 
1668. Lui et son frère Jean vendent leurs          
domaines (Brégançon et Léoube) en 1660, au 
président Louis de Cormis de Beaurecueil. Mais la 
vente est annulée en 1666 par un jugement du 
parlement d'Aix car les frères sont engagistes de 
Brégançon, et non propriétaires. Brégançon fait 
retour aux domaines du roi, et Léoube, qui était 
une propriété patrimoniale, leur revient ; ils la 
revendent définitivement en 1679. Il épouse 
Jeanne PELGROS, de Cogolin. D’où : 
 
IV- François de GASQUY seigneur de Brégançon, 
officier de marine, né en 1670 et baptisé à 
Hyères. 
 

       …/... 
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Histoire  suite... 

Enfin, les militaires, constructeurs de forts et 
autres redoutes, avec les religieux du lieu        
d’ailleurs, ont pu créer certains des murs de      
restanques du village dont celui de la rue. 
La preuve serait détenue par les archives           
introuvables qui ont permis à un conseil municipal 
dans les années 1875 de désigner cette voie 
comme « rue des Brégançon ». 
Si cette histoire vous plait, vous êtes libre de la 
colporter mais pour le moment à titre de légende. 
  

Pensé par Alain Décanis, en Janvier 2023. 
 
 
 
 

En haut au centre de 160 à 164 

De ce qui précède, moi, qui ne suis pas historien, 
je suppose. 
En fait, je romance et ainsi que le veut la rumeur, 
il vous en restera toujours quelque chose. 
Selon la croyance de l’homme qui a vu l’homme 
qui a vu l’ours, il se peut, dans quelques années, 
que l’on certifie mes assertions ou que l’on trouve 
par miracle certaines archives introuvables. 
Comme vous pouvez le constater les Gasquy,    
originaires de Manosque sont, soit en relation 
avec les églises, soit rentiers ou encore militaires. 
 
Les Religieux du temps de la vente du lieu de 
Saint Martin par l’abbaye de Saint Victor aux       
Castellane  se trouvent à   Marseille. Les Rentiers 
ont tous   loisirs pour visiter leurs terres ou     
chercher  promises, et passer de Manosque à  
Valensole, Allemagne, Esparron, ou Montmeyan. 
Donc, ils doivent aussi passer par Saint-Martin-de
-Brômes. Saint-Martin a été probablement un lieu 
d’étape de ces seigneurs et qui, pourquoi pas, ont 
possédé des immeubles à l’écart du centre       
religieux et « ouvrier » sur la butte du quartier 
appelée maintenant des Brégançon. Une maison 
au 19 de la rue pourrait avec son apparence être 
ce lieu de résidence ou d’étape. 
 

 

Sources :  
Charles Ordinis, Nobiliaire de 
Provence par René Borricand, 
Armorial de Jean-Baptiste 
Rietstap, Sites : Genobco, Jean 
Gallian de 2011  et les Archives 
Départementales du 04. 
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Culture Psycho-Myhto-Agro-Botanique 

D’après quelques scientifiques, qui sont les plus 
enclins à adhérer aux théories du complot ? 
 
Réponse : Les narcissiques.  
 
Pourquoi cette  affirmation ? 
 
Selon des psychologues, quatre traits de          
caractère leur sont propres : la paranoïa 
(personnalité qui de manière permanente se   
surestime, est méfiante et rigide, d’un jugement  
faussé et qui mène à 
interpréter les motifs 
de l’entourage 
comme malveillants), 
un    besoin de domi-
nation,   le sentiment 
d’être unique et,   
paradoxalement, est 
très crédule. 
 
D’où vient ce terme ? 

Selon une des        versions évoquées, Narcisse, 
chez les Grecs, est le fils d’un fleuve (du dieu des 
fleuves), Céphise et de Liriopé, une nymphe qui 
fut violée pour l’enfanter (drôles de mœurs à 
cette époque !). 
Devant sa beauté, tous les hommes et les 
femmes sont à ses pieds mais, très fier, il les    
rejette. 
Il s’attira la colère des dieux en repoussant la 

nymphe Echo qui, éconduite et désespérée, se 

jeta d’une montagne, son cri fait encore écho. 

L’erreur de Narcisse fut d’être tombé amoureux 

de son reflet, de son apparence. Il ne cessa de 

contempler son beau visage dans l’eau.              

Désespérant de posséder cette (son) image, de la 

toucher, il souhaita se libérer de cet amour     

impossible en appelant la mort. Pour le satisfaire 

(ou s’en débarrasser) les dieux le                         

métamorphosèrent en fleur,  le narcisse.  

    

Cette fleur porte son nom par son inclination à se 

pencher vers les points d’eau, par sa beauté       

reconnue et son caractère toxique. A cette        

occasion, cette fleur se plante d’octobre à          

décembre dans un 

sol riche, elle         

nécessite peu      

d’entretien et  fleurit 

de février à juin pour  

plusieurs années. 

Pour les   botanistes, 

le Narcisse est      

classifié dans les  

narcisseae dans 

l’ordre des aspatagales, de la sous famille des 

amaryllidoideae dans la famille amaryllidaceae 

(et je ne le répéterai pas).  

Les narcisses sont toxiques comme les               

narcissiques, ils contiennent de la galantanine 

qui est un parasympathomimétique, inhibiteur 

de la cholinestérose, il est indiqué dans les 

formes      légères d’Alzheimer.  

Il est interdit d’en faire  manger à son grand père 

ou sa grand-mère (des narcisses, pas des           

narcissiques) sous prétexte de maladie.  

Je remercie enfin Rustica, Sciences et Vie ainsi 

que Wikipédia (auquel vous pouvez faire un don) 

qui m’ont fait produire cette association d’idées 

et ce texte. 

Alain Décanis 
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ASSOCIATION DES PARENTS D’ÉLEVES 

LES AMIS DU COLOSTRE 
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Après la démission en septembre 2022 de    
l'ancien bureau, une nouvelle équipe s'est     
formée afin de continuer d'oeuvrer pour le   
bien-être de nos enfants à l'école.  
Nous organiserons tout au long de l'année     
divers évènements afin de récolter des fonds 
pour financer les sorties scolaires et participer 
aux projets de l'école. 
Après une fête d'Halloween terrifiante mais 
amusante et un marché de Noël gourmand et 
féérique, nous vous donnons rendez-vous le 
Dimanche 5 Mars pour un carnaval festif et     
coloré. 
Au programme: maquillage et atelier fabrication 
d'instruments, sans oublier le grand cortège 
dans le village. 
Nous vous attendons nombreux pour parader 
derrière notre Caramantran décoré par les     
enfants de Saint-Martin-de-Brômes. S'en suivra 
un goûter spécial Mardi Gras à la buvette du 
village en attendant l'heure du traditionnel    
brûlé de Caramantran. 
Venez, grands et petits, tous déguisés, munis de 
vos instruments les plus bruyants. 
Nous organisons aussi le Samedi 1er Avril 
l'incontournable chasse aux oeufs. Musique,   
restauration et buvette seront également au 
rendez-vous. 

L’équipe de l’APE 

Le club des amis du Colostre s’est réuni en    
Assemblée Générale le 17 janvier 2023 dans la 
salle polyvalente. 
Etaient présentes : Laurence Dépieds, maire de 
Saint-Martin-de-Brômes et Mme  Claudine    
Guignand, absente excusée, présidente          
départementale.  
A ce jour, nous sommes 65 adhérents. Le     
quorum est atteint avec 34 présents et 10    
pouvoirs. 
La présidente, Nicole Pianetti, présente ses 
vœux et fait observer une minute de silence en 
mémoire des membres disparus au cours de 
l’année 2022. 
Les délibérations sont ouvertes :  
Le rapport moral et d’activités 2022 sont       
présentés. 

Fête d’halloween 

Marché et fête de noël 

Loto du 25 mai 2022 

Les anniversaires le 18 octobre 2022 
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Assemblée générale de janvier 

Repas de Noël 

Ce rapport est voté à l’unanimité. 
Le rapport financier est présenté par notre    
trésorière, Michèle Decanis. Suite au COVID, 
pour récompenser ses adhérents, l’association a 
participé plus amplement au financement des 
activités (anniversaires sur 3 ans, repas de 
Noël….). L’exercice est clôturé par un déficit, 
compensé par les avoirs du club. Ce rapport est 
voté à l’unanimité. 
Le club remercie Mme Christiane Robert,       
bénévole, qui donne les cours de gymnastique 
douce, tous les mercredis à 10h à la salle        
polyvalente, mise gracieusement à notre       
disposition par la mairie. 
Mme le maire expose que notre club est sain. 
Elle propose de nous aider pour le bon            
déroulement du club. Nous la remercions, ainsi 
que les employés communaux et tous les       
bénévoles. L’assemblée générale est suivie d’un 
apéritif offert par le club. 

Lors de sa réunion du 21 janvier, le CA a élu un 
nouveau bureau : 
 

Président : M. Franck Duplouy  
Trésorière : Mme Michèle Decanis 
Trésorière adjointe : Mme Jocelyne Renoux 
Secrétaire : Mme Lucie Gossmann 
Secrétaire adjointe : Mme Eliane Aillaud 
 

Autres membres du CA : Mmes Danielle Juchs, 
Nicole Pianetti, Marie-Claire Abrams-Gerday et 
M. Michel Depieds 

 
Nicole Pianetti 

la Présidente  

plaisir de tous. 
En novembre, nous avons relancé la fête de « La 
Saint Martin ». 
L’histoire raconte que « Saint Martin » a partagé 
son manteau avec un mendiant qui grelottait. 
C’est un exemple pour nous tous et une leçon 
de vie, et la mettre à l’honneur, était pour le 
CASC une ambition bien fondée à une époque 
qui en a bien besoin.  
La journée a connu un énorme succès et de 
l’avis de tous, commerçants, public groupe      
folklorique ou conteur provençal, tous nous ont 
motivé pour réitérer. 
Dans un reportage de la chaîne BFM DCI,       
MADO, lançait d’ailleurs : « Là, ils ont fait fort 
cette année, il y a longtemps que ça ne se faisait 
plus la Saint Martin ». Une journée qui a été 
marquée de plusieurs                                      …/... 

LE CASC 

Un bilan plus que positif a conclu une année 
2022 riche en évènements pour notre             
association. 
Des temps forts qui ont permis d’œuvrer avec le 
soutien du comité des fêtes pour notre rallye 
touristique de juin ou la Fête de la Saint Martin 
en novembre. 
Le dynamisme et la motivation qui animent 
notre équipe ont permis de réaliser de         
nombreuses animations.  
Cette année 2023 en verra au moins autant avec 
quelques surprises qui viendront alimenter 
notre  envie  d’animer  avec  passion et  pour le  
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…/… animations, le marché artisanal, les         
assiettes du CASC ou le repas servi par Walter 
du restaurant « La Fontaine », le gouter offert 
par le comité des fêtes, le conteur provençal et 
le groupe folklorique. 
Et bien sûr le temps fort, la procession de Saint 
Martin juché sur son cheval, magnifiquement 
interprétée par les enfants et Lucien de la      
Safr’Anerie qui nous menaient jusqu’au pied de 
notre « Tour de l’Horloge » ou la mairie que 
nous tenons à remercier chaleureusement ici 
nous offrait un superbe feu d’artifice. 
La soirée continuait par la messe de la Saint 
Martin dans une église magnifiquement          
décorée.  
Et une fin de soirée conclue par le repas que 
nous concoctait Eliane Aillaud où 70 personnes 
pouvaient apprécier la succulente bolognaise. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

En décembre, c’est « La Pastorale » qui était à 
l’honneur. 
Après le COVID et les intempéries de 2021, le 
CASC avait à cœur de vous la présenter. 
Encore un franc succès cette année où une   
30aine de comédiens et plusieurs figurants ont pu 
vous faire découvrir une 13ème édition. 
Cette année nos trois rois mages, perdus dans 
les méandres de Saint Martin, se sont              
finalement retrouvés dans un camp de gitans 
pour aller accueillir la naissance de l’enfant divin 
ou sur les aires de la tour quelques 600          
personnes ont pu apprécier la scène finale. 
Pour beaucoup, cette pastorale a été          
émouvante, certains nous ont avoué en avoir eu 
les larmes aux yeux.  
Notre équipe s’est efforcée de la présenter en 
évoquant au mieux notre belle Provence, en 
l’animant de chants, de décors animés et     
d’animaux. 

 
 

Je tiens d’ailleurs à remercier tous ceux qui ont 
permis que cette Pastorale se déroule aussi bien, 
tous les acteurs, les bénévoles, les membres du 
CASC, les habitants par le prêt de leur propriété, 
de leurs branchements électriques ainsi que Jean 
Luc Solimine pour l’animation des colombes sur 
la façade de l’église. 
Cette Pastorale ne pourrait pas se faire sans cette 
formidable entente cordiale, amicale et sans 
faille qui anime notre village. 
 
Cette année 2023 du 28 au 30 avril, nous vous 
présenterons « Le festival des Saynètes du      
Manteau de Bromes » dirigé de main de maître 
par Mireille Chong. 
Cette année la troupe du « Manteau de Brômes » 
de Mireille s’est enrichie de pas moins de 10    
enfants et pour une première ils présenteront 
leur pièce. 
Tous se donnent rendez-vous tous les lundis et 
les mercredis de l’année pour écrire, jouer et 
mettre en scène des instants de vie, de leurs   
histoires d’hier, d’aujourd’hui ou de demain. Ces 
auteurs et acteurs proposent ainsi à ce festival 
une programmation résolument ancrée sur leurs 
rêves et leurs envies, mêlant humour et dérision, 
réflexion et émotion. 
 
C’est ainsi, que pour sa 2éme édition, « L’ÉTÉ CÔTÉ  
COUR » proposera son festival de théâtre amateur 
et semi professionnel sera le temps fort de l'été 
de notre association en nous proposant un mo-
ment de  création, de découverte, de charme et 
de rire. 
 
En novembre nous reprendrons la « Fête de la 
Saint Martin » sur le modèle de 2022 en espérant 
le même succès et de nouvelles animations. 
Enfin, et pas des moindres, notre « Pastorale » en 
décembre. 
 
Mais le CASC, ce sont aussi des animations      
permanentes 
Le club de lecture géré par Monique Bonetti. 
Le club de Scrabble géré par Monique Robert-
Lacour, tous les mercredis après midi. 

La Gymnastique gérée par Françoise Cubaud tous 
les lundis soir. 

Bulletin municipal n°103 - janvier 2023 
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L’atelier théâtre géré par Mireille Chong tous les 
lundi soir et mercredi après midi. 
Bien sûr les « Vendredis de Saint Martin ». 
Et pourquoi pas de nouvelles animations avec 
d’autres associations, à suivre… 
 
Je profite de ces quelques mots pour faire appel 
aux bonnes volontés. 
Le bénévolat est indispensable pour faire vivre 
nos associations et la vie même de notre village. 
Le CASC au travers de ses animations permet 
des échanges, des réflexions. 
Nous voulons vous faire découvrir et partager 
nos envies et notre motivation. Aussi nous vous 
incitons à nous rejoindre pour nous apporter 
vos idées et faire grandir notre association, 
vous êtes les bienvenus. 
Pour information, notre assemblée générale se  
tiendra    le  18  février  2023  à    10H  à   la salle             
 

 
 

polyvalente et sera suivie du verre de l’amitié   
associative. 
Je profite également de cette page pour remercie 
chaleureusement Laurence Dépieds et son     
conseil municipal pour leur aide et leurs soutiens 
sans limite, DLVA pour son aide financière, tous 
ceux qui nous permettent au travers de nos     
animations de faire vivre notre merveilleux village 
de Saint Martin-de-Brômes. 

Jean Luc Martin  
Président  

07 68 56 91 46 casc.smdb@gmail.com 

 
 
 

Le COSM 

La saison 2022/2023 continue en ce début  
d’année. 
Après 2 saisons perturbées par la COVID, et les 
difficultés que cela a entrainé au niveau des 
effectifs joueurs, certains ayant arrêté, d’autres 
ayant préféré aller voir ailleurs, la saison        
encours a connu cet été de nouveaux            
problèmes liés aux incohérences préfectorales. 
Sans minimiser l’impact et les problèmes liés à 
la sècheresse, l’interdiction faite aux communes 
d’arroser les espaces publics a posé et pose  
toujours des problèmes à notre club.  
En effet, le stade municipal est devenu            
inutilisable à la pratique du football en          
compétition. 
De ce fait le début de saison a été fortement 
perturbé, d’abord pour les entrainements qui se 
sont déroulés en août à Gréoux-les-Bains puis à 
Saint-Julien-le-Montagnier jusqu’en octobre. 
Depuis, le roulage de la surface nous permet au 
moins de nous entrainer sur Saint-Martin.  
De ce fait l’ensemble des matchs aller se sont 
déroulés à l’extérieur, ce qui a été un véritable 
problème. 
Un nouvel accord avec la commune de Gréoux- 
les-Bains va nous permettre de jouer tous les 
matchs retour sur le stade Alexis PAYAN (ancien 
stade de rugby) situé au bord du Verdon. 
 
 
 

L’avenir du football de « clocher » s’assombrit 
petit à petit, en effet en plus des problèmes    
matériels listés plus haut, nos organismes de   
tutelle (FFF, Ligue, District) qui n’ont pas encore 
pris conscience des problèmes de la base, font 
« l’autruche », et continuent de vivre dans leur 
bulle, en « pondant » des règlements qui ne font 
qu’aggraver la situation, au lieu de se    pencher 
réellement sur les raisons de la baisse des    
effectifs (joueurs et dirigeants), et sur la           
disparition importante du nombre de clubs.  
     
Dans ce contexte, je tiens à féliciter tous les  
membres du COSM (joueurs, dirigeants, etc…)  
qui continuent d’essayer de faire vivre notre club 
en faisant face à 
toutes les difficultés 
de société. 
Jusqu’à quand ? 
 
Je tiens à remercier 
les communes de 
Saint-Martin et      
d’Allemagne, ainsi 
que nos sponsors qui par leur aide financière  
permettent à notre club de survivre.    

                    Le Président  
Alain Burle 

Meilleurs vœux à toutes  
et tous pour 2023, 

En espérant vous revoir  
sur le stade 

Alexis PAYAN 
Au bord du verdon  

A Gréoux   
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CALENDRIER SENIOR 
SAISON 2022-2023 

district 2 
     

ALLER (AUTOMNE) 

28/08/2022 coupe COSM AIGLUN 0--4 

04/09/2022 15H COSM BARCELONNETTE 1--2 

11/09/2022 15H VOLONNE COSM 2--3 

18/09/2022 15H AIGLUN  COSM 7--0 

25/09/2022 15H PEIPIN COSM 4--1 

02/10/2022   retard     

09/10/2022 15H EMBRUN COSM 3--1 

16/10/2022 15H BRIANCON COSM 4--1 

23/10/2022 15H ORAISON COSM 2--2 

30/10/2022   retard     

06/11/2022 14H30 CHAMPSAUR COSM 4--0 

13/11/2022 14H30 SISTERON2 COSM 1--2 

20/11/2022 14H30 BANON COSM 1--0 

27/11/2022 14H30 COSM GAP2 0--0 

04/12/2022 14H30 VEYNES2 COSM 1--1 

11/12/2022 14H30 COSM VIVO2 reporte 

18/12/2022   retard     

RETOUR (PRINTEMPS) STADE ALEXIS PAYAN - GREOUX  

15/01/2023   retard     

22/01/2023 14H30 COSM VIVO2   

29/01/2023 14H30 COSM VOLONNE   

05/02/2023 14H30 COSM AIGLUN    

12/02/2023 14H30 COSM PEIPIN   

19/02/2023   retard     

26/02/2023 14H30 COSM EMBRUN   

05/03/2023 14H30 COSM BRIANCON   

12/03/2023 14H30 COSM ORAISON   

19/03/2022   retard     

26/03/2023 15H COSM CHAMPSAUR   

02/04/2023 15H COSM SISTERON2   

09/04/2023 15H COSM BANON   

16/04/2023 15H GAP2 COSM   

23/04/2023 15H COSM VEYNES2   

30/04/2023 15H VIVO2 COSM   

06/05/2023   retard     

13/05/2023 15H BARCELONNETTE COSM   
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Toutes nos félicitations à nos 3 compétitrices 

VOVINAM VIET VO DAO  

INÈS : 9 ans 1/2 : médaille d'Argent en 
technique dans sa catégorie.  
 
AMANDINE : 13 ans : médaille de 
bronze en combat, catégorie  -55 kg .  
 
ANA : 12 ans : médaille de bronze en 
combat, catégorie  -50 kg  

Apres 3 années de crise sanitaires, de             
compétitions annulées en compétitions            
annulées,  la saison 2022-2023 s'annonçait sous 
de meilleurs auspices. 
 
En effet, coupe de France, championnats de 
France,  etc... allaient reprendre leurs droits. 
C'est ainsi que l'association VOVINAM a pris la 
décision de renouer avec la compétition. 
Mais pour cela encore fallait-il avoir des           
pratiquants capables d'aller défier les autres 
clubs de France. 
 
Après beaucoup de travail, d'efforts, de        
transpiration, 3 jeunes adolescentes ont été    
sélectionnées. 
 
Il s'agit de OREGGIA Inès et FAVRE Amandine de 
Saint-Martin-de-Bromes et de LE BRETTON Ana, 
d'Allemagne-en-Provence. 
 
La coupe de France étant fixée les 21 et 22      
janvier 2023, nous avions décidé, afin de mettre 
nos ados dans les meilleures conditions de partir 
4 jours, pour la grande aventure. 
  
Le voyage ne fût pas simple. 
 
* Voiture pour aller à l'aéroport de MARIGNANE. 
* Avion pour MARSEILLE-RENNES. 
* un minibus de la ville de LAVAL nous attendait à 
l'aéroport de RENNES  pour se rendre à LAVAL. 
* Puis transport au logement que nous avions 
loué. 
 
Etant très amis avec les organisateurs, nos 3 ados 
ont eu le privilège, la veille de la compétition,  de 
participer à la mise en place de la salle, pour le 
lendemain. 
 
* Le samedi 21 , démarra la compétition         
technique. 
 . 
Seule INÈS, 9 ans 1/2 , a pu faire un podium en 
finissant 2ème dans sa catégorie, médaillée        
d’argent. 
 
* Le dimanche 22 était consacré au combat. 

- AMANDINE : 13 ans , arrivait à se hisser à la 
3ème place , catégorie  minime   -55 kg  et donc 
médaille de bronze. 
 
- ANA : 12 ans , terminait également 3ème dans la 
catégorie minime  -50 kg , avec la médaille de 
bronze. 
 
Ce fût une expérience exceptionnelle pour ces 
jeunes ados qui, nous en sommes                     
persuadés,  s'en souviendront longtemps. 
Cependant la belle histoire n'est pas fini car les 
résultats de cette coupe de France comptent 
pour le championnat d'Europe qui aura lieu en 
fin de saison à TENERIFE  (Espagne). 
 

Christian Bourjac 
Président du Club 
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La soirée des vœux a aussi été placée sous les couleurs : 
jaune et bleu et même rose à damier, les couleurs du 
COSM,  

extrait du discours. 

 
C’est en remerciement de 29 années              
d’engagement au sein d’une association que j’ai 
le plaisir de remettre ce soir :  
   

La médaille de la commune à 
Mr Alain Burle  

Président du Club Omnisport Saint Martinois 
 

Alain, permets-moi de retracer en quelques    
minutes, ton parcours au service des autres et 
de me pardonner mes éventuelles                    
approximations. 
Et je précise une synthèse qu’il m’a été          
complexe à faire tant il y avait à dire, mais qui se 
devait aussi d’être rapide car après tu as         
entraînement. 
 

Le 25 mai 1983 est créé le Club omni sport Saint 
Martinois. 
Et le 18 juin est organisé le premier tournoi de 
sixte  
En 1984 c’est la naissance de la section foot du 
club avec une poignée de pionniers dont tu fais 
partie. Pionniers que tu nommes les 
« illuminés ».  Par vos efforts, le club se         
construit dans un village de 350 habitants,      
précision importante. 
Dès le départ tu es et restera l’entraîneur  
Entre recherche d’un terrain, cela se concrétise 
en 1985 et aménagements des abords, c’est un 
travail d’avenir où tout est à faire et dont tu as 
été avec tout ton groupe un des acteurs          
investis. 
Vous avez même planté  à vos frais la pelouse 
c’était en 1986. 
Entre performance et temps de partage, le club 
emporte avec lui tout un village les dimanches 
après-midi. 
1ere saison en championnat sénior en 1984-1985. 
Après 4 années que tu nommes : de « galère » les 
premiers résultats arrivent  
 

En 1991 : c’est la montée en D3  

En 1991/1992 c’est la montée en 1ère division : à 
l’occasion de 20 victoires pour  26 matches  3 
nuls 3 perdus et 80 buts marqués.  
Tu avais écrit alors que c’était La plus belle des 
saisons. 
Porté par tout le village car comme tu le dis  
« La présence toujours plus importante des saint 
martinois, non seulement à domicile mais aussi à 
l’extérieur, est une preuve évidente de la 
« communion » existant entre le village et toutes 
les générations, derrière le COSM ». 
En 1993 le club accède en 2ème division en      
promotion district. 
Quelques exploits également en coupe des alpes 
Et en 1995-96 vous êtes champion de la 1ere     
division. 
En 2003 c’est la montée en PHB  
Le Cosm ce sont aussi les jeunes, à qui on         

propose dès 1991 la pratique chaque mercredi  

Ils obtiendront de beaux résultats en remportant 
à plusieurs reprises les tournois en U7 U9 U11 et 
U13 ou ils seront vice-champions d’honneur. 
Tu as aussi fédéré les vétérans en « crampons 
rouillés ! » de plusieurs communes Allemagne 
Saint Julien :  village cher à ton cœur et Gréoux. 
 
En 2004 pour les festivités des 20 ans du club, ce 
sont plus de 400 personnes qui se retrouvent 
pour le célébrer. 
 

La médaille de la commune en remerciements de 39 années 

au service duCOSM 

Communication 

Remise de la médaille par Mme le maire à Alain Burle 
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L’occasion 
alors de poser 
la 1ère pierre 
des   vestiaires 
financés par la 
com com, le 
district des 
alpes et le 
CD04.  
Aussi bien sera 
fait le samedi 
2 juillet 2016 
pour les 30 ans, avec une belle rétrospective.  
 
En 2008 tu es élu à la Présidence du club dans la 
continuité  
Et Après     plusieurs    années       passées, depuis 
1994 si je ne me trompe pas, en tant que         
trésorier, aux côtés de la secrétaire d’alors : une 
certaine Nathalie Pianetti. 
Le club de foot joue un rôle essentiel pour le    
village. 
Il a même contribué à l’installation de nouvelles 
familles.  
N’est-ce pas Jean-Christophe ? 
Alain c’est la passion du foot incarnée. Et en bon 
dirigeant, en professionnel Perfectionniste, j’ai 
même ouïe dire que tu t’appliques à donner une 
notation aux joueurs.  
 

« A dire aussi que les joueurs ne font pas     
qu’enfiler des maillots et disputer des matches, 
Ils passent depuis le début beaucoup de temps 
dans les travaux nécessaires au club »  
c’est encore de toi ! 
Entretien du stade, organisation des                 
manifestations festives. 
 

Aujourd’hui, comme tous les présidents     
d’association tu déplores la baisse des              
adhésions mais le club trace sa route.  
Toujours là malgré la sécheresse et l’interdiction 
d’arrosage de l’été, qui nous a frappé de plein 
fouet, vous laissant sans stade.  
Tu sais à ce sujet le soutien de l’équipe             
municipale,  
Et je n’ai qu’un seul souhait la pluie, la neige et 
voir l’arroseur fonctionner. 

Dans ces      
moments, J’ai 
pu constater ta          
motivation et 
celle de toute 
une équipe 
que tu         
emportes avec 
toi, qui se     
délocalise pour 
ses                 
entraînements 

et les matches, mais tiens coûte que coûte.  
J’adresse à ce titre mes      remerciements à la                
municipalité de Gréoux-les-Bains, Mmes les    
adjointes ici présentes et à Mr Paul Audan. 
 

Tu l’as écrit toi-même : la passion l’emporte sur 
les difficultés et tu l’as éprouvé encore cette   
année. 
 
Que cette médaille cher Alain puisse être toute 
la reconnaissance de ton investissement au    
service du club de foot durant presque 40 ans ;  
sans autre projection que le collectif, la passion 
du foot, le plaisir du partage et l’envie de bien 
faire pour ton village.  
 
Je ne peux être que profondément touché par 
cela et je tiens très chaleureusement au nom de 
tout le conseil municipal et moi-même à te     
remercier. 
 
Oui tu as porté haut le jaune et bleu de           
Saint-Martin !  
 
Merci ! 
 

Laurence Dépieds 
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Que de chemin parcouru depuis le 2 juin 1962, 
le jour où Michèle Elise ROBERT et Auguste    
René PIANETTI se sont dit « OUI », ici à Saint-
Martin-de-Brômes. 
 
Michèle est l’une des filles de la famille d’André 
et Paulette ROBERT, famille fort connue dans le 
département. Auguste que tout le monde      
appelle « Guy » est le petit-fils de Mémé        
Catherine PIANETTI, où il aimait venir passé ses 
vacances avec sa maman Liliane, son papa     
Auguste était mort à la guerre. 
De vacances en vacances, il fit la connaissance 
de Michèle, ils se sont rapprochés, fiancés puis    
mariés.  
Ils se sont installés à Martigues, ville où Guy 
avait sa famille, fort connue également avec les 
glaces MODRI. Il exerçait à la Raffinerie Total 
puis à la raffinerie ESSO où il a fini sa carrière en 
tant que cadre. 
 
Michèle, quant à elle, elle s’est consacrée à  
l’éducation de leurs deux filles Laurence et       
Nathalie. 
Les filles grandissant, elle a intégré le               
laboratoire de l’usine Lesieur, puis a fini sa     
carrière en tant que responsable de foyers du 
3ème âge à la Mairie de Martigues.  
Depuis leur retraite bien méritée, ils sont restés 

tous les deux très actifs, en programmant de 

nombreux voyages, ce n’est pas ce que l’on dit :  

« Les voyages forment la jeunesse ». 

Un beau couple à l’honneur 

 
Michèle et Guy en sont un bel exemple. Sans 
compter toutes leurs passions : Danse, gym, 
marche, cuisine … 
Ils sont encore aujourd’hui très très                
dynamiques, ils se sont entourés de merveil-
leux amis, grâce à leurs activités, dévouement 
et gentillesse.     
Ce qu’ils retiendront comme merveilleux         
moments dans cette vie, dans leur vie, c’est 
bien sûr la naissance de leurs filles mais         
par-dessus tout, l’arrivée de leurs trois petits 
enfants : Julie, Kévin et Ludovic. 
Aujourd’hui nous sommes tous là présents,       
familles et amis pour leurs témoigner tout 
notre amour et célébrer leurs 60 ans de        
mariage mais également les 80 ans de Michèle. 
Ils ont renouvelé leurs vœux et se sont encore 

dit « OUI » pour la vie. 

Tous nos voeux de 

bonheur et      santé  !   

Bulletin municipal n°103 - janvier 2023 Une belle cérémonie 

Communication suite... 
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 2022 

Une année en images 

Vallon des bayles16 juin 2022 

1er juillet 2022 inauguration du Colostre 

Journées du Patrimoine 

Entretien du canal du Colostre printemps 2022 
Travaux piste  DFCI DLVAgglo 

 Stèle des résistants républicains Mai 2022 

Inauguration antenne 4G février 2022 
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Retour sur des articles qui ont fait le bulletin municipal 

Du Haut de la tour 

Comme promis, voici la suite des articles qui ont 
fait date des premiers bulletins municipaux.  

Bulletin municipal n°103 - janvier 2023 
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Du Haut de la Tour n°1 p. 3 décembre 1983 
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Gare aux arnaques ! Prenez le temps de bien 
lire. Ci-dessous quelques scénarios utilisés par 
des malfaisants. 
Appartenance à la famille :  
Il existe actuellement sur internet des individus 
qui vous interrogent pour savoir si vous         
n’appartenez pas à leur famille. Ces individus se 
disent porter le même patronyme que vous et 
font allusion à leurs parents (grands parents) qui 
pourraient compter parmi vos aïeux. Sous        
prétexte de connaître cette descendance, ils 
vous interrogent sur l’identité (état-civil) de vos 
parents, voire de vos grands-parents. 
Il est très important de ne pas répondre et de 
transmettre le courriel aux services de police ou 
de gendarmerie. Il s’agit d’une organisation qui 
agit hors de nos frontières. Son but est de      
connaitre votre ascendance précise afin de se 
livrer à diverses malversations, telle que       
l’usurpation d’identité, l’établissement de faux 
papiers, le détournement de comptes bancaires, 
la perception d’allocations sociales, etc… 
On est tous Paris 
Vous risquez de recevoir un courriel nommé 
« on est tous Paris » qui est diffusé à une grande 
échelle depuis ces derniers jours. 
Dans ce message figure une photo de bébé avec 
un bracelet de naissance sur lequel est inscrite la 
mention « On est tous Paris » ? Vous êtes invités 
à cliquer sur ce cliché. Ne cliquez pas ! Ce      
message contient un malware (virus) qui permet 
de prendre à distance le contrôle de votre       
ordinateur et de récupérer toutes vos données 
et vos mots de passe. 
La confirmation de cette info a été diffusée sur 
par la presse et Europe 1 ( « On est tous Paris » : 
Attention, cette alerte au virus informatique est 
une intox (20minutes.fr)) 
Essai France Télécom  
Vous recevrez un appel d’un individu s’identifiant 
comme membre du service de Télécom qui 
effectue un essai sur les lignes téléphoniques... Il 
mentionne que pour compléter l’essai, vous   
devez appuyer sur le 9, le zéro ou la touche 
Dièse #. Vous autorisez entièrement l’individu à 
se servir de votre ligne téléphonique et vous lui 
permettez de passer des appels interurbains qui 
seront facturés à votre numéro de téléphone 
fixe. Cette fraude provient de plusieurs prisons. 
Donc n’appuyez sur les touches 0  ;   9  et #  pour  

Bulletin municipal n°103 - janvier 2023 

Une information  

personne. 
Arnaques sur Internet  : (Thésée, Pharos) 
Certaines infractions relèvent de la                    

cybercriminalité. Il peut s’agir de piratage de 
votre boite mail, d’extorsion d’argent pour      
débloquer votre ordinateur ou encore d’un 
compte Facebook piraté. 
Vous vous estimez victime d’une infraction     
concernant des faits qui se sont déroulés sans 
aucune rencontre physique ? Il peut s’agir par 
exemple de courriels, site web, @commerces, 
relations virtuelles... Le dispositif Thésée vous 
permet, dans certains cas, de porter plainte ou 
de signaler l’infraction. Achat, vente d’un bien ou 
d’un service. Vous êtes acheteur, majeur, achat 
sur un site marchand /professionnel, le bien 
n’est pas conforme à la commande : Cliquez sur 
le lien ci-dessous. 
Arnaque sur internet (THESEE, Pharos, ...) | Ser-
vice-public.fr 
Source : Service de cybercriminalité du ministère 

français de la Défense. 
Pour compéter : 
Regarder toujours attentivement l’expéditeur 

d’un éventuel mail frauduleux 
Exemple cette adresse : DSP2-
AgricoleBanque.fr@magenta.de 
Elle indique une adresse en Allemagne…L’adresse 
de votre banque est-elle en Allemagne ? (ce 
qu’indique « .de ») 
En cas de doutes, contactez plutôt directement 
votre banque et votre conseiller.  
Ne cliquez pas sur les faux liens de colissimo ou 
chronopost vous réclamant quelques euros… 
C’est pour récupérer vos coordonnées            
bancaires… Si vous attendez un colis, cliquez    
directement sur le lien du distributeur avec le n° 
de colis donné par l’expéditeur…  
Attention à la belle blonde qui va tomber     
amoureuse de vous et vous réclamer l’argent de 
son billet d’avion via Western-Union. Et qui ne 
viendra jamais… 
Ne répondez pas non plus aux mails vous         
annonçant un fabuleux héritage… 
Compliquez vos mots de passe à souhait avec 
des signes cabalistiques (#, £, $, &, des chiffres, 
des majuscules, mais pas votre date de           
naissance…) 
Et ne croyez pas que ça n’arrive qu’aux autres… 

C’est arrivé à plusieurs habitants du village… 

Service de Cybercriminalité 
Ministère de la Défense 

https://www.20minutes.fr/high-tech/2763195-20200418-tous-paris-attention-alerte-virus-informatique-intox
https://www.20minutes.fr/high-tech/2763195-20200418-tous-paris-attention-alerte-virus-informatique-intox
https://www.20minutes.fr/high-tech/2763195-20200418-tous-paris-attention-alerte-virus-informatique-intox
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/N31138
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/N31138
mailto:DSP2-AgricoleBanque.fr@magenta.de
mailto:DSP2-AgricoleBanque.fr@magenta.de
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 Revue de presse 

Source : HPI - 16 décembre 2022 

Source : La Provence - 16 décembre 
2022 
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Revue de presse, suite... 
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Source : La Provence - 12 décembre 2022 
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Source : La Provence - 16 décembre 2022 

Source : Vivre en Verdon décembre 2022 
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Nouvelles entreprises  
faites vous  connaître en mairie  

pour apparaître dans la  
prochaine  édition 

Revue de presse, suite... 

Bulletin municipal n°103 - janvier 2023 
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Source : La Provence - 24 décembre 2022 
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GORIUS DURAND Louis  

né le 21 novembre 2022 à Manosque  

 

NAISSANCES 

Etat Civil 

PEREIRA Jessica et MORI Nicolas  

le 22 décembre 2022 

 

SAUSSEZ Yves et FASQUEL Séverine  
 

le 22 décembre 2022 
 

 

PACS 
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